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位处烟威六个区县的交界，城铁即将穿行而过

““卫卫星星城城””的的““地地利利””与与““天天时时””
本报记者 张琪 蒋大伟

桃村人谈起镇子，总会把“卫星城”
这个词拽出来。

桃村镇政府干部柳永利说，大约在
2006年前后，烟台市提出，要将桃村打
造成烟台市的卫星城，随着近年来桃村
的迅速发展，卫星城这一说也日渐深入
人心了。

“卫星城”是干吗的？
柳永利说：“社会发展快了，大城市

发展的空间越来越小了，城市功能和人
口饱和以后，怎么实现可持续发展？我们
这里就可以接纳饱和以外的人口和产
业，人们到这里既可以住下来，又可以有
工作，这就是卫星城啊。”卫星城有一定
的独立性，但又是附着于中心城市的。

桃村能有如今的发展潜力和优势，
得益于优越的区位优势：位于栖霞东
部，处于烟台市西南部，正好在烟台“南
拓”的范围。

栖霞市发展和改革局副局长李海

啸说：“桃村这个地方，是烟威六个区县
的交界处，与牟平、福山、莱阳、海阳、乳
山、芝罘这些地方直接沟通往来。桃村
的交通优势更明显，境内有204国道、文
三线、烟凤线、海莱线等国省道，更有蓝
烟铁路、桃威铁路，还有马上开通的青
荣城铁，这些都是很多地方不能比拟的
资源优势。”

胶东半岛制造业基地和商贸物流
强镇是桃村的发展目标，李海啸说，围
绕即将启用的桃村北站，栖霞市已经开
始做文章了，“我们将来要重点培育‘一
心两区’，一心就是商贸物流中心，两区
就是先进制造业聚集区和生态旅游休
闲区。下一步还要继续完善城铁周边的
相关配套，培育餐饮、住宿、商贸服务，
提升城铁对客流的承载能力。”

从“天时地利”的角度来说，桃村占
据了“地利”优势，而如今城铁即将开通
的大好时机，更是为桃村发展带来了

“天时”，卫星城有了地利和天时，腾飞
指日可待。

““8800后后””张张利利峰峰：：一一年年只只回回家家两两三三次次

“动检车正在线路上调试，千万不
能到站台上。”11月13日，采访团刚到桃
村北站站房，一名面带微笑头戴安全帽
的小伙向我们走来。

这名小伙叫张利峰，1989年出生，
来自山东潍坊，在负责桃村北站建设的
中铁十局上班。“站房是我们负责建设
的，我主要负责土建技术这方面。”张利
峰说，他已经工作3年了，去年才来桃村
北站工作，之前在青岛北站和海阳核电
站项目工作过。

“项目去哪我们就跟着去哪，还好
这些项目所在地都离家不是很远。”张
利峰说，“从去年来这干活，一年多的时
间只回家过两三次，工程的工期一直在
赶，时间比较紧，没啥事不好意思请
假。”

“平时除了桃村北站，牟平站和海
阳北站有技术上的问题，我也需要过去
帮忙，周围的几个站点都跑遍了，这个
工程到后期确实挺紧的，开始联调联试
后，白天基本就不能上站台干活，各个
项目都是挤时间干活。”张利峰说，为了
保证工程按时完工验收，保证城铁年底
开通，这些困难再难也得去克服。

本报记者 蒋大伟 张琪

一一楼楼盘盘六六成成房房子子被被外外地地人人买买走走

随着烟台“卫星城”桃村的发展，城
铁的即将开通，桃村这座小镇的房地产
业也变得越来越热，“城铁带来的交通
便利，会让桃村成为烟台名副其实的卫
星城，我们的项目就是冲着城铁来的。”
桃村清泉阳光城项目负责人初洪宇说。

近几年，桃村镇上兴建了众多楼盘，
目前各个楼盘的宣传广告都打上了城铁
的招牌。“我们楼盘距离城铁只有1 . 6公
里，当初楼盘的选址和开发都是看好了桃
村北站的位置。”初洪宇说。

“城铁开通后，交通就更便利了，很
多烟台城区的市民到桃村来买房，我们

的楼盘目前卖出的房子60%的购买者
都不是桃村本地居民。”初洪宇说，“桃
村本地居民每年的房产需求量是一定
的，我们的目标还是吸引桃村以外的人
来这置业。”

据了解，目前清泉阳光城楼盘的均
价在3300元/平米左右。“这比我们去年
开盘后已经上涨了一部分了。”初洪宇
说，“其实很多人并不清楚动车到底有
多快，城铁开通后交通会有多便利，后
期我们准备在城铁开通后，组织看房团
乘动车到桃村来实地体验一下。”

本报记者 蒋大伟 张琪

⑦桃村北站（下）
青青荣荣城城铁铁沿沿线线行行

张利峰是个“80后”，已在这里工
作了一年多。 本报记者 赵金阳
摄

最近，动检车经常从桃村北站来回驶过。 本报记者 赵金阳 摄

桃村北站在哪里

桃村北站位于栖霞桃村镇北，石剑铺村西北侧，东草埠村东侧。
从烟台方向沿204国道行驶至桃村镇石碑处右拐，进入210省道，沿省道

210向北行驶大约1公里即可看到桃村北站的站房。
桃村北站距离烟台南站35公里，距离海阳北站22公里。

城铁开通后，桃村到烟台仅用8分钟

桃村是蓝烟线上的一个重要站点，在城铁沿线上同样是颗“明珠”。城铁全
线以镇来命名的车站仅有桃村一个，足见桃村镇在烟台的重要地位和交通优
势。如果以坐火车来对比，城铁开通后，桃村到烟台的时间缩短了40分钟。

现在从桃村火车站乘车到烟台，需要49分钟，但是城铁开通后只需要8分
钟。当地不少居民说：“将来坐动车用时仅是现在火车运行时间的零头，一眨眼
的工夫就到烟台了。”将来，无论自驾还是坐客车，都比不上坐城铁便捷。

本报记者 蒋大伟 张琪
一站一人
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